

Article 22 du Règlement

Le bilinguisme presque respecté par l'ensemble des gens impliqués n'a pas été sans être remarqué par tous et c'est un avantage, car il faut savoir que les deux langues officielles de l'Union sont le français et l'anglais.

Enfin, une note spéciale de remerciement au Service de sécurité, notamment à la Gendarmerie royale du Canada, qui a su bien comprendre son rôle, celui d'assurer pleine et entière sécurité à tous . . .

M. le Président: Je regrette d'interrompre l'honorable député, mais son temps de parole est écoulé.

L'honorable député de Thunder Bay-Nipigon (M. Epp) a la parole.

* * *

[Traduction]

LE MULTICULTURALISME

LA NOMINATION DE L'HON. LINCOLN ALEXANDER COMME LIEUTENANT-GOUVERNEUR DE L'ONTARIO

M. Ernie Epp (Thunder Bay-Nipigon): Monsieur le Président, ce mois-ci, on vient de poser un autre jalon dans l'histoire multiculturelle du Canada. En effet, la nomination de M. Lincoln Alexander comme prochain lieutenant-gouverneur de l'Ontario est un événement important sur le plan historique.

Des voix: Bravo!

M. Epp (Thunder Bay-Nipigon): Cet événement revêt également une grande importance symbolique sur le plan des relations du Canada avec le tiers monde. En nommant un Canadien de race noire à ce poste, on a posé un geste d'importance cruciale par lequel on reconnaît la diversité ethnoculturelle du pays. Son élévation, à partir d'humbles débuts, au poste de représentant de la reine dans la province d'Ontario, vient couronner une longue carrière au service du public et donne idée des possibilités qui s'offrent à tout membre compétent des minorités visibles du Canada.

Il y a tout lieu de féliciter le premier ministre (M. Mulroney) de cette nomination dont l'importance sera certainement plus que symbolique. En cette époque où l'on reconnaît de plus en plus la nécessité de s'attaquer sans détour au problème du racisme dans nos collectivités, le lieutenant-gouverneur Alexander incitera sans aucun doute tous les Ontariens à se sensibiliser à la question, et leur gouvernement à prendre les mesures de redressement qui semblent s'imposer au niveau provincial.

Le gouvernement du Canada devrait lui aussi prendre des dispositions fermes dans bien des secteurs de responsabilité fédérale et j'exhorte le premier ministre et ses collègues à relever ce défi. La nomination de M. Alexander ranime l'espoir, chez des milliers de nos concitoyens, que de telles dispositions seront effectivement prises.

LA CHAMBRE DES COMMUNES

PRÉSENCE À LA TRIBUNE D'UNE DÉLÉGATION PARLEMENTAIRE DE LA YOUGOSLAVIE

M. le Président: Je voudrais signaler la présence aujourd'hui à notre tribune d'une délégation parlementaire de la Yougoslavie. Cette délégation est dirigée par M. Iso Njegovan. Nous leur souhaitons chaleureusement le bienvenue parmi nous.

Des voix: Bravo!

QUESTIONS ORALES

[Traduction]

L'ÉCONOMIE

LA DÉCLARATION DU PREMIER MINISTRE—ON DEMANDE UNE RÉTRACTATION

Le très hon. John N. Turner (chef de l'opposition): Monsieur le Président, ma question s'adresse au premier ministre. Ces derniers jours, particulièrement, tout le monde perd confiance dans notre pays et, en tout cas, dans sa stabilité financière à cause de l'incompétence flagrante du gouvernement et de ses ministres. En déclarant, vendredi, que le Canada était ruiné, au bord de la faillite, le premier ministre n'a certainement pas contribué à rétablir la confiance. Rien ne pouvait mieux la détruire, tant au Canada qu'à l'étranger, qu'une déclaration aussi irresponsable et fausse.

Des voix: Bravo!

M. Turner (Vancouver Quadra): Le premier ministre va-t-il retirer ses paroles à la Chambre des communes et tenter de réparer une partie des dégâts qu'il a causés en compromettant la stabilité financière de notre pays?

Le très hon. Brian Mulroney (premier ministre): Monsieur le Président, je voudrais d'abord souhaiter un bon retour au chef de l'opposition et à tous les députés après l'ajournement d'été et leur adresser mes meilleurs vœux.

Des voix: Bravo!

M. Mulroney: Je souhaite particulièrement la bienvenue aux Yougoslaves qui se trouvent ici aujourd'hui. Je peux leur assurer que les Canadiens d'origine yougoslave contribuent énormément à la croissance de notre pays.

Des voix: Bravo!

M. Mulroney: Les Irlandais . . . aussi.

Des voix: Oh, oh!

M. Mulroney: Monsieur le Président, les propos que j'ai tenus vendredi visaient à attirer l'attention sur la situation florissante dans laquelle le Canada se trouvait lorsque mon collègue était ministre des Finances et à la dégradation catastrophique qui s'est produite au cours des 12 années suivantes. Si vous avez une dette tellement considérable que vous en êtes réduit à emprunter *ad vitam aeternam* rien que pour payer l'intérêt sur cette dette, j'estime que vous êtes en mauvaise posture.